



Pressemitteilung

Nachbarschaftsfest fürs Nahwärmenetz

Marburg, den 11. Oktober 2023 Fast einhundert Menschen aus dem Viertel um die obere Moischer Straße tummelten sich beim Bolzplatzfest am 7. Oktober, zu dem der Verein „Nahwärme in Cappel e.V.“ eingeladen hatte. Bei Kaffee und Kuchen gab es Gelegenheit zum Austausch über dies und das, aber auch jede Menge Informationen über das zentrale Projekt des Vereins. Ein vom Vereinsvorsitzenden Gerhard Hofmann gebautes Modell machte plastisch erfahrbar, wie das Nahwärmenetz funktionieren könnte.

Solarthermiekollektoren erhitzen in den Sommermonaten Wasser, das in einem großen Speicher die Hitze hält und über den Winter die angeschlossenen Haushalte mit Warmwasser für Dusche und Heizung versorgt. „Es gibt viele Beispiele solcher Anlagen in Deutschland und europaweit,“ erklärte Hofmann. „Wir müssen global von der Verbrennung fossiler Rohstoffe wegkommen, so schnell es geht. Auch wenn unser kleines Projekt allein die Welt nicht retten wird – wenn es in der Nachbarschaft das Heizen dauerhaft billiger macht, dann ist doch allen geholfen.“ Großes Interesse an den Aussichten einer Nahwärmeversorgung mit Sonnenenergie zeigten auch Bürgermeisterin Nadine Bernshausen, Ortsvorsteher Peter Hesse und Dr. Karsten McGovern, selbst Vereinsmitglied und Geschäftsführer der Hessischen Landesenergieagentur.

Das Projekt soll Fahrt aufnehmen, wenn eine externe Machbarkeitsstudie die technischen Voraussetzungen und die finanziellen Folgen zuverlässig dargelegt haben wird. Von diesen Ergebnissen wird es abhängen, ob und wie man das Vorhaben umsetzen kann. Die Studie wird von der Stadt Marburg finanziert, die auch die Auswahl unter den Ingenieurbüros trifft, die sich beworben haben. Die Gäste hatten jedenfalls viel Spaß, unter anderem auch bei zwei Quizrunden rund um alltägliche Energiethemen. Die Preise hatten Cappeler Geschäftsleute gestiftet.

Kontakt:

Dr. Joachim Fleing

Am Vogelherd 43

35043 Marburg

M.: 0179 7963472

E.: jf@fleingcom.com

<http://nahwaerme-cappel.de/>



Bildunterschrift: Bürgermeisterin Nadine Bernshausen nimmt das Nahwärmenetz in Cappel in Betrieb – freilich erst einmal nur das Modell, das Gerhard Hofmann gebaut hat, der Vorsitzende des Vereins „Nahwärme in Cappel e.V.“

Foto: Nahwärme in Cappel e.V. – Verwendung frei gegen Nachweis